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CONSULTA AMBIENTALE 
 

 
VERBALE DI SEDUTA 

 

L’anno 2022 il giorno 03 febbraio alle ore 18:00 si è riunita la Consulta Ambientale, nella seguente 
composizione: 

N.  Cognome e Nome Posizione Presenza* 

1 Berti Ivano Presidente  P 
2 Gabriele Somma Vice Presidente  Ag 
3 Bernabeo Alberto Componente Ag 
4 Bortolotti Aldo Componente Ag 
5 Epifani Stefano Componente P 
6 Gelsomini Gisella Componente Ag 
7 Marchesi Matteo Componente P 
8 Marchesini William Componente Presente Alfeo Valmori 
9 Mazzoni Bruno Componente Ag 
10 Monterumisi Franco Componente P 
11 Preti Maurizio Componente P 
12 Tosi Danilo Componente P 
13 Turra Matteo Componente P 
14 Vignudelli Vanna Componente Ag 

    
Prendono inoltre parte alla seduta: 
 

Posizione Presenza * 

Assessore Matteo Badiali P 
Tecnico Comunale Gabriele Benassi P 
Claudia Capuzzi (Zeula) P 
Mara Mazzoli (Consigliere C.) P 
Sergio Cardio (Consigliere C.) P 
Luca Nicotri (Consigliere C.) P 

*(Indicare a margine di nominativo P se presente, A se assente, Ag assente giustificato). 

 

Le funzioni di Segretario vengono svolte da Ivano Berti 

 
 
 
Verificato il numero dei presenti, la Consulta procede affrontando gli argomenti iscritti in ODG (riportare 
sinteticamente la discussione su ogni punto previsto all’ordine del giorno): 
 
 
 

1) Approvazione verbale riunione precedente:  
 
Approvato verbale CCA del 25/11/2021 
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2) Regolamento Comunale del verde Pubblico e Privato: 
 
Berti: Il regolamento Comunale del verde pubblico e privato attualmente in vigore, 
approvato dal Consiglio Comunale nel maggio 2012, è da rivedere per renderlo più attuale 
tenendo conto dei cambiamenti climatici e del riscaldamento globale del pianeta. 

Badiali: Partendo dal sottoscritto “Patto dei Sindaci” e dal Piano d’Azione per 
l’Energia Sostenibile e il Clima (PAESC), si propone di redigere un unico “Regolamento del 
Verde” valevole per tutta l’Unione dei Comuni. Questo nuovo regolamento dovrà tenere 
conto del valore ecosistemico delle piante (anche in ambito urbano) che è un patrimonio 
per la comunità. È importante darsi una metodologia condivisa per una corretta gestione 
del verde con linee guida moderne ed attuali, che tenga conto del Piano Urbano Generale 
(PUG).  

Benassi: Da un anno sono attivi dei tavoli tecnici per redigere questo nuovo regolamento 
del verde. È importante tenere conto della valutazione del rischio e serve un censimento 
del verde sia pubblico che privato. Abbiamo iniziato il censimento partendo dai parchi 
scolastici per passare alle strade, ai parchi pubblici con giochi e finire con gli altri parchi. 
Molto importante è la valutazione del rischio per tutti gli alberi censiti. Necessario dare 
un valore ambientale ed economico alle piante nel contesto della loro collocazione. Per 
fare questo serve un protocollo di azione per agire coerentemente. 

Valmori: Teniamo conto delle potenzialità ambientali e paesaggistiche delle piante.  
  Per il censimento verrà istituita una consulenza dei tecnici comunali ai privati? 
Badiali: Comunica l’intervento sul parco Giardino Campagna per la sostituzione delle nuove 
piante che non hanno attecchito, del taglio delle vecchie piante secche e della potatura 
delle piante che ne avranno bisogno.  

Tosi: D’accordo sul nuovo regolamento del verde. L’importante è mantenere l’articolo 4 
“Oggetto di salvaguardia” dell’attuale regolamento. Per il verde privato serve un 
controllo su alberi, siepi e pulizia dei fossati. Monitorare gli alberi che sono vicini alle 
strade per evitare cadute accidentali. Serve un maggiore controllo a fine lavori appaltati. 

Benassi: Nella gestione della potatura degli alberi si cerca di fare interventi meno invasivi 
per preservare l’integrità della pianta. Ribadisce l’obbligo di reimpianto in caso di 
espianto di alberi per qualunque causa. 

Mazzoli: Bisogna tenere conto che per ogni reimpianto servono almeno dieci anni per avere 
risultati apprezzabili. Il nuovo regolamento deve essere approvato in tempi brevi. 

Preti: Serve una maggiore attenzione prima di abbattere alberi e ribadisce un controllo 
sulle alberature a lato stradale. 

Benassi: Il regolamento attuale prevede, giustamente, l’abbattimento per diradamento. 
L’Ufficio Ambiente, se lo ritiene, può richiedere una verifica tecnica prima 
dell’abbattimento delle alberature. 

Marchesi: Attenzione all’articolo 10 “Difesa Fitosanitaria” dell’attuale regolamento del 
verde. Serve maggiore attenzione alla difesa degli insetti impollinatori. Importante anche 
l’articolo 44 “Divieto d’incendio e diserbo delle sponde dei fossi, corsi d’acqua e aree 
incolte”, il diserbo chimico è assolutamente da evitare. 

Benassi: Se ne terrà conto nel Regolamento agricolo rurale, sono vietati i trattamenti 
fioritura. 

Badiali: Con l’attivazione del “Distretto Biologico” si andrà verso zero pesticidi! 
Valmori: Diamo valore al “selvatico” alle corrette potature ed al compostaggio.  
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3) Avanzamento progetto Regionale “Mettiamo Radici al Futuro”: 
 
Badiali: La Regione E.R. consegna piantine da vivaio forestale molto piccole. 
  Il Comune di Zola Predosa si impegna alla piantumazione di 1000 alberi di qualità 
nell’attuale mandato amministrativo più un albero per ogni nuovo nato. Le aree 
individuate sono a lato del torrente Lavino, il parco Cavanella, località Gessi dietro 
l’edicola, Riale parco Berlinguer, Centro Sociale Pertini, Ponte Ronca parco Ghironda ICE, 
Via Leonardo da Vinci e Via Risorgimento 432. Le nuove piantumazioni hanno subito 
ritardi a causa pandemia Covid-19. Sono state già piantumati 307 alberi, di questi 19 
alberi sono da sostituire perché non hanno attecchito a causa dell’ultima estate moto 
siccitosa. 

Benassi: Teniamo conto dei rischi dovuti ai cambiamenti climatici, bisogna pertanto 
calcolare i costi/benefici di ogni intervento. Serve una strategia ed un progetto da 
condividere con i cittadini e le associazioni. 

Marchesi: Da un sopraluogo a Rivabella mi risultano 17 piante morte ed altre 60 in 
sofferenza. Sarebbe meglio piantare di meno ma seguirle di più per almeno due anni. 
Teniamo conto che oramai la siccità è una regola. 

Valmori: Molto utile la pacciamatura per salvarle, serve acqua ma non bisogna sprecarla. 
 
 
 
 
 
 
4) Varie ed eventuali: 
 
Berti: Programma riunioni CCA anno 2022 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
5) Definizione O.d.g. prossima seduta: 

           
 

- Vasche di laminazione (aggiornamento). 
- Situazione amianto. 

 
 
 
                                            

1) Giovedì 27 gennaio 2022 (rimandata al 03 febbraio 2022) 
2) Giovedì 24 marzo 2022 
3) Giovedì 26 maggio 2022 
4) Giovedì 21 luglio 2022 
5) Giovedì 22 settembre 2022 
6) Giovedì 24 novembre 2022   
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INFORMAZIONI CIRCA EVENTUALE MATERIALE CONSEGNATO 

In sede di Consulta è stato consegnato il seguente materiale: 

 
 
 

Particolari rilievi/suggerimenti proposti dai componenti e/o dai presenti (non componenti): 

 

 

 

Richieste di approfondimenti ulteriori sugli argomenti trattati: 

 

 

 

Richieste di analisi di nuovi argomenti:  

 

 

 

Decisioni prese: 

 

 

 
La seduta si conclude alle ore: 20:15 
 
 
Firme 
 
Il Presidente        Il Segretario verbalizzante 
 
Ivano Berti Ivano Berti 


